
xix 

 

ABSTRAK 

I‟ik Brevita, Nomor Induk Mahasiswa 126102202152, Pola Pengasuhan Bersama 

Pasca Perceraian Demi Kesejahteraan Anak dalam Tinjauan Mubadalah (Studi 

Kasus di Desa Selopuro, Blitar), Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas 

Syariah dan Ilmu Hukum Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah 

Tulungagung, 2024, Dosen Pembimbing Dr. Rohmawati, M. A.  

 

Kata kunci: Pola Pengasuhan Bersama, Kesejahteraan Anak, Mubadalah. 

 

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya kewajiban pada ibu dan ayah 

dalam mengasuh anak pasca prceraian. Dalam keluarga yang sudah bercerai, 

penting bagi ibu dan ayah untuk bekerja sama dalam mengasuh agar anak tidak 

terkena dampak negatif. Kerja sama dalam pola pengasuhan bersama 

memungkinkan anak untuk terus menerima perhatian dan kasih sayang secara 

konsisten. Dalam hal ini, mubadalah dapat menjadi panduan dalam merancang 

pola pengasuhan pasca perceraian yang mengedepankan kepentingan anak sebagai 

fokus utama. mubadalah dapat menjadi dasar etika dan panduan dalam 

melaksanakan pola pengasuhan, terutama dalam situasi pasca perceraian. 

Berdasarkan latar belakang tersebut penelitian ini meneliti tentang Pola 

Pengasuhan Bersama Pasca Perceraian Demi Kesejahteraan Anak dalam Tinjauan 

Mubadalah (Studi Kasus di Desa Selopuro, Blitar).  

Rumusan penelitian ini yaitu 1). Bagaimana praktik pola pengasuhan 

bersama pasca perceraian terhadap kesejahteraan anak di Desa Selopuro, Blitar? 

2). Bagaimana pola pengasuhan bersama pasca perceraian terhadap kesejahteraan 

anak dalam perspektif mubadalah? Sedangkan tujuan penelitian ini adalah 1). 

Menganalisis pemahaman tentang praktik pola pengasuhan bersama pasca 

perceraian di Desa Selopuro, Blitar. 2). Menganalisis pola pengasuhan bersama 

pasca perceraian dalam perspektif mubadalah  

Penelitian ini menggunakan metode pendekatan kualitatif dan jenis 

penelitian lapangan. Teknik pengumpulan data pada penelitian ini yaitu dengan 

melakukan observasi dan wawancara. Teknik analisis data yang digunakan dalam 

penelitian ini yaitu teknik analisis data kualitatif. Hasil penelitian ini yaitu 

1).Praktik pola pengasuhan bersama pasca perceraian terhadap kesejahteraan anak 

di Desa Selopuro, Blitar menyoroti kedua keluarga mengimplementasikan pola 

pengasuhan demokratis. Meskipun banyak system pengasuhan yang dilakukan 

keduanya tetap menunjukkan komitmen untuk bekerja sama dalam memenuhi 

kebutuhan dan kesejahteraan anak-anak mereka. Penerapan komunikasi yang baik 

menjadi kunci utama dalam keberhasilan pola pengasuhan bersama. 2).Pola 

pengasuhan bersama pasca perceraian terhadap kesejahteraan anak dalam 

perspektif mubadalah sudah tercemin pada praktik yang dilakukan oleh kedua 

keluarga. Sehingga dalam teori mubadalah yang artinya tentang kesetaraan, 

kesalingan maupun kerja sama menjelaskan bukan hanya peran ibu saja yang 

diharuskan mengasuh anak tapi peran ayah juga sangat penting dalam mengasuh 

anak sehingga anak tetap merasakan kehadiran kedua orang tua walaupun orang 

tua sudah berpisah. 
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This research is motivated by the obligation of both mother and father to 

nurture their children post-divorce. In families that have divorced, the mother and 

father must cooperate in parenting to prevent negative impacts on the child. Joint 

parenting allows the child to continuously receive attention and affection 

consistently. In this context, mubadalah can serve as a guide in designing a post-

divorce parenting pattern that prioritizes the child's best interests. Mubadalah can 

provide an ethical foundation and guidance for implementing parenting patterns, 

especially in post-divorce situations. Based on this background, this research 

examines Joint Parenting Patterns Post-Divorce for Child Welfare from a 

Mubadalah Perspective (Case Study in Selopuro Village, Blitar). 

The research questions are: 1) How is the practice of joint parenting post-

divorce affecting child welfare in Selopuro Village, Blitar? 2) How is joint 

parenting post-divorce for child welfare viewed from a mubadalah perspective? 

The objectives of this research are: 1) To analyze the understanding of the practice 

of joint parenting post-divorce in Selopuro Village, Blitar. 2) To analyze joint 

parenting post-divorce from a mubadalah perspective. 

This research employs a qualitative approach and field research 

methodology. Data collection techniques used in this study include observation 

and interviews. The data analysis technique applied is qualitative data analysis. 

The findings of this research are: 1) The practice of joint parenting post-divorce 

on the well-being of children in Selopuro Village, Blitar, highlights that both 

families implement a democratic parenting style. Despite various parenting 

systems employed, both parties remain committed to cooperating in fulfilling the 

needs and well-being of their children. Good communication is the key to the 

success of joint parenting. 2) The joint parenting style post-divorce in terms of 

children's well-being from the mubadalah perspective is already reflected in the 

practices of both families. According to mubadalah theory, which emphasizes 

equality, reciprocity, and cooperation, it is not only the mother's role to nurture the 

children but also the father's role is crucial. This ensures that children continue to 

feel the presence of both parents even after their separation. 
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 خلاصة
، أنماط الأبوة كالأمومة الدشتًكة بعد الطلاؽ لرعاية ١ََُُِِِ٢ُِِإيك بريفيتا، الطالب رقم  

الطفل في لرلة مبادلة )دراسة حالة في قرية سيلوبورك، بليتار(، برنامج دراسة قانوف الأسرة الإسلامية،  
، ٢َِِيد علي رحمة الله تولونغاغونغ، كلية الشريعة كالعلوـ القانونية، الجامعة الإسلامية الحكومية س

 الدشرؼ الدكتور رحمواتي، ماجستير. 
 

 .أنماط الأبوة كالأمومة الدشتًكة، رعاية الطفل، مبادلةالكلمات الدفتاحية: 
 

 في .الطلاؽ بعد الأطفاؿ رعاية في كالآباء الأمهات التزامات ىو البحث ىذا كراء الدافع
 الأطفاؿ يتأثر لا حتى الأبناء تربية في معنا كالأمهات الآب يعمل أف الدهم من الدطلقة، العائلات

 كالدودة الاىتماـ تلقي في الاستمرار للأطفاؿ الدشتًؾ كالأمومة الأبوة نمط في التعاكف يتيح .سلبنا
 بعد كالأمومة الأبوة أنماط تصميم في دليلان  مبجدم يكوف أف يمكن الحالة، ىذه في .الدستمرين
 مبجدم يكوف أف يمكن .الرئيسي التًكيز لزور باعتبارىا الطفل لدصالح الأكلوية عطيت التي الطلاؽ
ا  على بناءن  . الطلاؽ بعد ما حالات في خاصة كالأمومة، الأبوة أنماط تنفيذ في كدليلان  أخلاقينا أساسن
 يةرفاى أجل من الطلاؽ بعد الدشتًكة كالأمومة الأبوة أنماط البحث ىذا يتناكؿ الخلفية، ىذه

 ).بليتار سيلوبورك، قرية في حالة دراسة( مبجادم مراجعة في الأطفاؿ
 على الطلاؽ بعد الدشتًكة كالأمومة الأبوة ممارسة تؤثر كيف.)ُ ىي البحث ىذا كصياغة

 على الطلاؽ بعد الدشتًكة كالأمومة الأبوة تؤثر كيف.)ِ بليتار؟ سيلوبورك، قرية في الأطفاؿ رفاىية
 تحليل .)ُ ىي البحث ىذا أىداؼ فإف نفسو، الوقت كفي مبجدم؟ منظور من الأطفاؿ رفاىية
 أنماط تحليل .)ِ .بليتار سيلوبورك، قرية في الطلاؽ بعد الدشتًكة كالأمومة الأبوة أنماط ممارسة فهم

 مبجادم منظور من الطلاؽ بعد الدشتًكة كالأمومة الأبوة
 ىذا في البيانات جمع أسلوب .دانيالدي البحث كنوع النوعي الدنهج البحث ىذا يستخدـ

 تقنية ىي البحث ىذا في الدستخدمة البيانات تحليل تقنية .كالدقابلات الدلاحظات إجراء ىو البحث
 الطلاؽ بعد الدشتًكة كالأمومة الأبوة أنماط ممارسة )ُ ىي البحث ىذا نتائج .النوعية البيانات تحليل
 الأبوة أنماط تطبقاف العائلتين كلا أف على الضوء يسلط ربليتا سيلوبورك، قرية في الطفل رعاية على

 أف إلا الدستخدمة، كالأمومة الأبوة أنظمة من العديد كجود من الرغم على .الديمقراطية كالأمومة
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ا يظهر يزاؿ لا كلاهما  الجيد التواصل تنفيذ يعد .أطفالذما كرفاىية احتياجات لتلبية معنا بالعمل التزامن
 الدشتًكة كالأمومة الأبوة أنماط تنعكس ).ِالدشتًؾ كالأمومة الأبوة نمط لنجاح رئيسيال الدفتاح ىو
 .العائلتين كلتا بها تقوـ التي الدمارسات في مبجدم منظور من الأطفاؿ رعاية حوؿ الطلاؽ بعد

 ىو فقط الأـ دكر ليس أنو توضح كالتعاكف، كالتبادلية الدساكاة تعني التي الدبجدم، نظرية في لذلك
ا مهم الأب دكر كلكن الأطفاؿ، لرعاية الدطلوب  الأطفاؿ يظل حتى الأطفاؿ رعاية في أيضنا جدن
 .الوالدين انفصاؿ من الرغم على الوالدين كلا حضور .بالأهمية يشعركف
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